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郑州设想建一条纯电动公交线路
上周六本报率先报道了郑州将建充电站，

电动公交车再次引起市民的关注。据了解，电
动公交要上路，需要解决两个问题，一是充电
站，二是车辆购置。目前郑州准备得怎么样了？

昨日下午，对电动公交准备情况，记者采
访了市公交总公司相关负责人，该负责人介
绍，对郑州是否要上电动公交项目，市政府相
关部门已经多次组织了研讨会，该项目是以政
府为主导、企业参与的模式。

目前的初步设想是在 85 路公交线路上，
开辟专门的电动车公交线路，购置纯电动公交
20台，由于充电站还处于选址阶段，其后还有
一系列的事项需要研究处理，对于郑州何时能
上电动公交，该负责人称目前只是设想，不是
最终方案，并透露“看来政府上电动公交的决
心很大”。

郑州改装的电动公交还在试验
在去年的 9月份，在 34路线路上，一辆电

动公交跑了2趟，引起市民的关注。而有媒体
在去年 11 月份称，郑州电动公交已上路。经
本报记者核实，空欢喜一场，因为改装后的电

动公交，还处于试验阶段。
“电动公交肯定是一个方向，但也有制约因

素。”市公交总公司负责此项目的工作人员介
绍，电动公交核心技术有3块，分别是电机、电
池和控制装置，郑州公交和河南海奥通公司联
合，改装了一辆电动公交，目前还在试验。

在线路上两次运行后，电动公交每公里耗
一度电，花费0.76元，而燃油车一公里耗资1.3
元，电动公交车比柴油公交车节约成本 40%
多，燃气车一公里耗资 0.87元，电动公交比燃
气公交成本还要低。充一次电能跑多少公
里？在高速路上，充一次电跑了 460 公里，郑
州公交车平均每天的行驶里程是200公里，按
照改装厂家数据，充一次电可以跑两天半，但
若在市区内，需要转弯和刹车，耗电比较多，肯
定达不到这个里程。

在经过两次上路测试之后，这辆车再次回
到改装厂，对于实际运行时的耗电量，目前还
没有准确数字，还要继续试验。

电池寿命、回收成为发展瓶颈
目前，电动公交的废旧电池处理成为公交

公司最头疼的问题。这位负责人介绍，除了电

池的使用寿命，废旧电池回收更是难题，省内
的3个电动汽车厂家，都没有对电池的回收和
寿命进行说明，而电池对环境的污染非常大，
若没有好的回收系统，一堆对环境造成严重污
染的电池咋处理？

据了解，郑州两年前引进过一台油电混合
动力车，这种车辆不仅需要专业的充电场所，
且充一次电跑的距离也不远，需要经常更换电
池组。最终，这台车因操作不便，电力驱动系
统几乎没用过，还是一直靠烧柴油驱动。

郑州申请试点国家“十城千辆”计划
电动公交不便宜，到底有多贵？看看这 3

个部件的价格就知道了。
据公交公司有关负责人介绍，电池、电机

和控制装置价格在 60万元到 80万元之间，整
车价格在120万元到150万元之间。目前国家
为推行节能和新能源车，推出“十城千辆”计
划，是指 3年内，计划在 10个以上有条件的大
城市进行千辆级的节能与新能源汽车的试验，
省市级三级财政进行补贴，按照补贴标准，国
家对纯电动车的补助是60万元，省、市财政也
有一次补贴。目前，郑州也进行了试点申请。

郑州拟开通一条电动公交线
初步设想拿85路尝试，充电站正在选址

□晚报首席记者 徐富盈 实习生 何涛

昨日上午，中州大道与航海路交叉口尚
庄村的村民刘先生向本报求助，该村有一株
大国槐树，树杈顶上生有一株大构树，还结了
大量构桃，现在国槐树心空了，枝条一年比一
年少，希望有专家来看看。

随后赶往的自然之友保护古树负责人王
芳表示，她将和市内知名古树专家一起，对这
株树采取保护措施。“我们准备与管城区绿化
部门合作，给这株国槐挂牌保护，一旦此处进
行城中村改造，准备向规划部门提请，把该树
所在的地方，尽量规划为绿地，让它将来成为
中州大道一处景点。” 线索提供 刘先生

郑州新建建筑
须经过抗震审批

□晚报记者 马燕

本报讯 到 2010 年年底各县市区至少
建成一处地震应急避难场所。昨天下午，我
市召开防震减灾工作会议，会上表彰奖励了
防震减灾工作目标责任考核先进单位，并安
排部署了2010年的防震减灾工作。

据了解，按照要求，会后市内五区和郑东
新区必须立即把抗震设防管理纳入政府服务
大厅，各县市也要在 3月底前纳入政府服务
大厅。发改、规划、建设等部门要积极配合
地震部门做好建设工程抗震设防审批工
作。凡是没有经过地震部门进行抗震设防
审批或备案的建设工程，不准发放规划许可
证和施工许可证，地震部门要参加建设部门
组织的已做过地震安全性评价的建设工程竣
工验收。

纬二路和嵩山北路
近期铺设新管线

□晚报记者 李萌

本报讯 昨日，记者从郑州市规划部门
了解到，纬二路和嵩山北路道路管线综合规
划目前正在审批中，之后郑州市市政工程建
设中心将对两条道路进行新管线铺设。

纬二路（东明路—未来路）规划为东西向
次干路，道路红线宽 25 米，横断面为：25 米
（红线宽）—4.5 米（人行道）—16 米（车行
道）—4.5米（人行道），路段全长521.628米。

嵩山北路（北三环路—环保北路）规划为
城市东南—西北向主干路，道路红线宽 45
米，横断面为：45 米（红线宽）—4.5 米（人行
道）—5米（慢车道）—2米（绿化）—22米（车
行道）—2米（绿化）—5米（慢车道））—4.5米
（人行道），路段全长2602.18米。

另外，郑州市市政工程建设中心还将对
生产路（丰乐路——劳动路）进行道路工程建
设。生产路（丰乐路—劳动路）道路呈东西走
向，为城市支路，本工程西起丰乐路，东至劳
动路，全长 398.5米，规划红线宽度 20米，一
幅路形式，标准横断面布置为：20 米（红线
宽）—3.5 米（人行道）—13 米（车行道）—3.5
米（人行道）。

想去美国教汉语
报名吧

□晚报记者 张竞昳

本报讯 记者昨日从省教育厅获悉，国
家汉办将向美国“关键语言教师项目”推荐
汉语教师，录取教师将于 2010年 7月赴美国
中、小学任教。从即日起到 3月 1日，我省符
合条件的中小学教师都可以报名。

据了解，申请人必须为中、小学正式在编
教师，需要具有国家承认的本科或以上学位；
具有4年及以上在中小学从事英语或汉语作
为外语教学的经验；此外，还要有较好的英语
综合能力，能熟练运用英语进行会话，要求发
音标准、清晰；且普通话发音标准、清晰。

申请人可登录国家汉办网站 www.
hanban.org公告栏并下载申请表及其他文件，
按要求填写及准备相关材料，交所在单位审
批 。申请人所在单位将教师申请材料（英文
申请表原件 1份，复印件 4份，复印件不含推
荐表；中文申请表原件 1份）送交本省（直辖
市、自治区）教育厅（委）国际交流与合作处，
审核后的教师材料在 2010年 3月 1日前（以
邮戳为准）统一邮寄到国家汉办师资处。

2010年3月下旬，国家汉办将公布50位
面试人员名单，4月中旬面试，4月下旬国家汉
办将公布录取教师名单。录取教师将于2010
年7月赴美国中、小学任教，任期一学年。

本月16日，本报报道郑州将建充电站的消息，让电动公交车再次引起市民的关注，昨日，记者
从市公交总公司了解到，目前郑州市政府多次组织专家和企业研讨，初步设想在郑州建一条纯电
动公交线路。 晚报记者 张华 实习生 邵亚男 陈文君

这株树
将来也许是景点

这棵大国槐的树干需要这棵大国槐的树干需要33个人才能搂抱过来。个人才能搂抱过来。 晚报记者晚报记者 廖谦廖谦 图图

□晚报记者 张勤

本报讯 昨日下午，郑东新区聚源路小
学五一班的同学们都拿到了班主任老师给
自己的期末评语。这些评语可是费了班主
任李景璞老师三四天的时间，评语的每一句
话都对应学生做的一件事。这些评语让孩子
们很感动。

期末评语好看又好玩
昨日下午，聚源路小学五一班的教室里，

50多名同学各自拿到了自己的期末评语。让
大家惊喜的是，今年的期末评语风格大变。

“如果生命是树，那么，理想是根，勤奋是
叶，毅力是干，成功是果，你有良好的学习基
础，又写得一手好文章，如果能在奋斗目标的
指引下，勤奋、执著地去追寻成功，你的生命之
树才会开花结果！”这是班主任李景璞老师给
男生王一鸣的评语，诗意而又充满了鼓励。

在给学生刘翔的评语中，老师说：作为学
生，一次次精彩的回答，一个个出乎意料的提
问，一次次优秀的成绩，你诠释了“发言积极、
敢于质疑、学习认真”的含义；作为班干部，每
一次“人走灯熄”，彰显了你的心细如发；小绳
比赛中，你更是为班增添不少荣誉。2010年，
期待你新的进步！

而对于成绩一般的同学，老师的评语内容
更多，更丰富。何天思毅得到的评语是：你的
高大让大家有了安全感，你在拔河比赛中的表
现为班级争了光……“给每一位学生写的评语
都能找到具体的事例和出处，这就要求老师平
时必须关注每一位同学的表现”。

评语中有鼓励也有批评
“我们应该杜绝那种‘该生学习努力，团结

同学，尊敬老师……’等八股性的评语，同时也
应该杜绝那种花喜鹊般报喜不报忧的评语。”
五一班班主任李景璞老师说，现在教育部门和

学校都提倡给学生写鼓励性地评语，不过并非
只报喜不报忧。

“你纯真可爱，你思维敏捷，想象力丰
富……但你的成绩总是不能名列前茅。你很
清楚，自己太好动，不专心，为什么要明知故犯
呢？请尽快改正吧！这样的话你一定更加了
不起！”这是老师给马震阳的评语，婉转地提出
了对他的批评和期望。

给刘巍同学的评语是这样的：你是个思维
敏捷，有着火一般热情的男孩。曾经，你把时
间浪费在游戏上，以及与别人的打闹中。但本
学期你已开始按时完成作业，已慢慢学会安静
地看看书。祝愿你在新的学期里，百尺竿头，
更进一步！

给全班 50 多名同学写评语，李景璞老师
花了三四天的时间，而且在写评语时，其他老
师也都参与进来了。“每位老师都把同学的日
常表现汇总到一起，大家共同商量怎么写评语
更合适。”


